
“因为心之所向，无数趟往返登封、
走进嵩山；因为敬畏，无数遍翻阅史书、
研读嵩山；因为爱好摄影，无数次持机
观望、聚焦嵩山。”说到《嵩山漫步》的创作
缘起，该书作者张永告诉记者，经过近10
年的积累，他的“资料库”里有了大量与嵩
山有关的文字与图片，随着华夏历史文明
传承创新区建设号角的吹响，他也有了将
这些图文编辑成册、与广大嵩山研究者和
摄影爱好者探讨交流的想法。

翻阅《嵩山漫步》，记者惊讶地发
现，这不是一部传统意义上的“摄影
集”，而是一部图片精美、文字讲究、角
度新颖的嵩山文化解读专著。全书分
序、观城、探源、礼佛、问道、览胜、后记
等多个篇章，从数千张图片中精心挑选
出的 100余幅作品、近 2万字的篇幅，带
读者领略登封风貌，延及嵩山文化的丰
富内涵及其在中华文明中的重要地位。

著名摄影家于德水、姜健和以刘鲁
豫为首的新一届河南省摄影家协会，认
真审阅书稿，为其艺术性、感染力“护
航”；而登封本地专家学者多次研讨，也
确保了书中文字所述历史的真实性和
数据的准确性。

对张永的这部新作，于德水赞赏有
加：“张永在大学就是摄影协会主席，

《嵩山漫步》无论是画面的结构形式抑
或是影调的视觉控制，都无不体现出其
训练有素的表现能力以及深厚的艺术
素养。”

“《嵩山漫步》是将‘大美河南 厚重
河南’均完美呈现的样板，既有历史的
深度又有艺术的高度，是非常值得阅读
的一本好书。”河南省社科联主席李庚
香看完这本书后评价，“嵩山是华夏文
明的核心区，历史文化博大精深，张永
作为一名新闻单位的领导，能够利用业
余时间完成此书，其刻苦钻研的精神是
难能可贵。”

“《嵩山漫步》把自然嵩山、文化嵩
山和精神嵩山集于一册，画面精美，视
角独特，看时赏心悦目，看后心驰神往。”
全国政协教科文卫体委员会副主任、河南
省政协原主席王全书为《嵩山漫步》作序

《在光影中感悟嵩山》，他写道：《嵩山漫
步》页码虽不多、文字虽不长，却是作者多
年了解、领略、传播嵩山文化、中原文化的
心血之作。“原本副业，成此作品，可见作
者确是一位有心、用心之人”。

解读中岳文化 尽览登封美景

《嵩山漫步》打开文化传承新窗口

本报讯 在中华文明的文化版图
上，作为“文化圣山”“五岳至尊”的嵩
山，是众多专家学者一致推崇的有着
独特地位、影响巨大的“中原古文化
发动机和孵化器”。对嵩山文化的
发掘梳理、再现传播，无疑对增强民
众文化自信、提升中原文化影响力
有着积极的作用。河南人民出版社
日前出版的新书《嵩山漫步》，就打
开了一扇“解读嵩山、尽览胜景”的新
窗口。郑报融媒记者 左丽慧

嵩山雪霁
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风波过后复出羽超
儿子满月林丹重新出发

6日晚，新赛季中国羽毛球俱乐
部超级联赛开打。坐镇主场的广州
粤羽俱乐部成为最受瞩目的——本
赛季新加盟的林丹代表俱乐部在第
四盘登场，在“出轨门”事件之后首度
重返赛场直面观众。在赛后的3分钟
采访中林丹全程只谈比赛，片言只字
未涉及“出轨门”事件。

林丹此次并非一个人在战斗，他
的团队由经纪人、体能训练师、生活
助手等 5人组成。在比赛期间，五人
团队始终一起行动，无论林丹身处酒
店还是赛场，身边总有团队在“保驾
护航”。俱乐部工作人员透露，在饮
食方面，林丹并没有搞特殊，他与俱
乐部其他成员一同就餐。

林丹在里约奥运会之后并没有
参加任何国际比赛，但他始终保持高
强度训练。国家体育总局乒羽中心
有关负责人表态，林丹重新出发是好
事，希望他珍惜比赛机会，包括不少
国家队主力在内的羽毛球圈内人士
也呼吁外界给予这位优秀的运动员
更大的空间。在比赛中，明显消瘦不
少的林丹在整场比赛中占尽上风，并
完胜国家队队友田厚威。尽管身陷
出轨丑闻，但重返赛场的林丹依然很
有号召力。厉苒苒

神秘 留到最后

在所有卫视中，目前最显神秘的是
浙江卫视。曾打造了《跑男》《中国新歌
声》《王牌对王牌》《来吧冠军》等一批大
热综艺的浙江卫视，虽然一大把资源在
手，也早已表态将加入“跨年争夺战”，
但一直悄无声息。

浙江卫视节目中心副主任、跨年系
列活动总导演蒋敏昊介绍，今年的跨年
晚会将为全球华人传递“爱在一起”的
概念，计划把一年的综艺节目全部齐聚
在跨年舞台，形成最强综艺和明星矩阵
回报观众。据悉，邓超、李晨、陈赫、
郑恺、鹿晗、张惠妹、郭富城等都会亮相
浙江卫视跨年晚会。钟贺

各大卫视出招拼抢跨年晚会

跨年夜，王菲李安也来凑热闹
年关将至，各大卫
视一年一度的跨年
晚会“硝烟四起”，
拼明星、拼编排、拼
舞台……在经历前
两年的“萧条”后，今
年湖南、浙江、江苏、
东方、北京、四川等
6家卫视确定要办
跨年晚会。 然而，
跨年晚会并不是稳
赚不赔的项目，那么
卫视缘何对跨年晚
会青睐有加？

明星 拼得激烈

从跨年晚会诞生那天起，“拼明
星”就是永恒的话题。行动最早的
湖南卫视从 11月末起，就向外界通
报自家晚会邀请明星的进度。目
前，已有歌坛影视界的邓紫棋、张若
昀、尹正以及“御姐”刘涛表示参
加。2017年恰好是湖南卫视上星20
周年，因此晚会将邀请 20年来从芒
果荧幕走出去的大明星们集体“回
娘家”。据悉，杨洋、李易峰、杨幂、
赵丽颖、郑爽等已在陆续邀约中。

在江苏卫视的跨年演唱会上，继
林宥嘉、谭晶、刘美麟、张碧晨等当红
歌手都确认加盟之后，吴亦凡昨天已
经接受邀约，确定在跨年晚会上亮
嗓。不过，吴亦凡的曲目还没有确定，
但有可能是“老少配”，让他和乐坛“老
炮儿”合唱，演绎岁月经典老歌。

噱头 玩得很大

相比已板上钉钉参加跨年的明
星，还有些卫视喜欢用雾里看花的

“烟雾弹”吸引观众注意。近日江苏
卫视就表示，正在和李安导演接洽，

“八字已经有了一撇”。更多网友认
为，李安参加跨年晚会，很可能也是
看中这个平台，顺便宣传其新片《比
利·林恩的中场战事》。

昨天，东方卫视正式宣布王菲
加盟东方卫视2017跨年盛典。“不花
钱就可以听天后唱歌”，这对于没有
抢到王菲演唱会门票的粉丝来说，
无异于天降福利。有王菲的地方，
就有话题。这次更是如此，就在两
天前，王菲演唱会开票，仅32秒就售
罄。天后即将加盟卫视跨年晚会的
消息一出，迅速引发热议。据悉，王
菲演唱会还将被拍摄成同名纪录
片，作为综艺节目登陆。看来，在电
视综艺的大浪潮下，天后王菲也很
可能会献出自己的综艺首秀。

形式 五花八门

今年，各卫视跨年晚会将以
晚会、歌会、拼盘演出等形式呈
现，让不同爱好群体的观众能够
甄选收看。北京卫视主打“跨
界”口号，力邀鹿晗、魏晨、崔健、
李玉刚、张杰、谭维维等明星加
盟，打造以“奥运之城，冰雪邀
约”为主题的跨年环球歌会。这
次歌会，还将打包体坛的“半壁
江山”，将奥运元素完美融合，开启“跨
界”新篇章。作为首次挤入“跨年晚
会”群体的四川卫视，将于 12 月 31
日晚打造以“花开天下”为主题的跨
年直播演唱会。

即使跨年演唱会不赚钱，各大卫
视也是削尖脑袋去抢着办。业内人
士认为，对于电视台来说，跨年演唱
会是在特殊的节点与观众进行情感、
社交方面的共鸣和互动。有卫视工
作人员表示：“其实就是一句话，证明
我们不缺位。因为跨年演唱会不单
是一场演出，还是各大卫视对本年电
视活动、电视节目内容和传播的展
示，跨年演唱会事实上是给广告商展
示实力”。

本报讯 昨晚，捷安特环豫爱心
车队西北东南线车队在完成平顶山
站的捐助活动后回到郑州。至此，历
时16天，行程2156公里的捷安特爱心
接力环豫行圆满结束。这些日子里，
四批队员以接力的形式走过 30多个
县，把冬日的温暖送到留守儿童的身
边。车队的队员们都说，一个人的力
量是微笑的，希望所有的骑友们都行
动起来，用大家的力量温暖更多的留
守孩子。

东南线车队第四批队员的领队
许金伟告诉记者，最后一站的捐助活
动在叶县文化路实验小学举行。和
前几次捐助一样，车队的所有成员集
体捐款去给孩子们购买学习用品和冬
季的衣物。这次学校推荐的6个孩子
都是品学兼优的七年级学生，有的是
父母遭遇意外，家庭发生变故；有的是
父母常年在外，跟随老人生活。许金
伟坦言，大家参加捐助活动后感受很
深，有时候物质的捐助不是最重要的，
孩子们特别需要爱心的呵护，简单的
问候让很多孩子都感动得落泪。

车队队员蒋文辉表示，环豫骑行
接力结束了，但爱心传递却不会结
束。希望全社会都行动起来，都来关
注留守孩子这个群体，把爱心接力长
期地进行下去，让更多的孩子感受到
冬日的暖阳。郑报融媒记者 王梓

把冬日温暖送给留守儿童
捷安特爱心车队
环豫之旅圆满结束


